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Polisi	menggeledah	safe	
house	Ketua	KPK	Firli	
Bahuri	di	Jalan	Kertanegara	
No.	46,	KebayoranBaru,	
Jaksel	Kamis	(26/10/2023).

Rumah	tersebut	telah	
digeledah	polisi	terkait	
kasus	dugaan	pemerasan	
oleh	pimpinan	KPK	dalam
penanganan	kasus

RUMAH 
KERTANEGARA

Rumah	tersebut	milik	
seseorang	berinisial	E

Kediaman	itu	lantas	disewa	
bos	Hotel	Alexis,	Alex	Tirta.
Harga	sewa:	Rp650	juta/tahun.

Sebelumnya,	Subdit	Tindak	Pidana	Korupsi	
Ditreskrimsus	Polda	Metro	Jaya	resmi	
menaikan	status	perkara	dugaan	pemerasan	
eks	Mentan	Syahrul	Yasin	Limpo	(SYL)	oleh	
pimpinan	KPK	ke	tahap	penyidikan.

Politic (Hal.3) 

Ketua DPR RI 

Soroti Krisis Pangan 

hingga

 Cacar Monyet 

Dalam	perkara	ini	

diduga	terjadi	pelanggaran	Pasal	12	

huruf	e	atau	pasal	12	huruf	B	atau	

Pasal	11	UU	Nomor	31	tahun	1999	

sebagaimana	telah	diubah	dengan	UU	

nomor	20	tahun	2021	tentang	

perubahan	atas	UU	Nomor	29	

tahun	1999	tentang	pemberantasan	

tindak	pidana	korupsi	

juncto	Pasal	65	KUHP.

'TRAKTIRAN' BOS HIBURAN MALAM 
ALEX TIRTA UNTUK FIRLI 

Temuan-temuan	terbaru	polisi	dalam	kasus	dugaan	pemerasan	mantan	Menteri	Pertanian	
(Mentan)	 Syahrul	 Yasin	 Limpo	 (SYL)	 oleh	 Ketua	 Komisi	 Pemberantasan	 Korupsi	 (KPK)	
mengentak	publik.	Ternyata,	rumah	di	Jalan	Kertanegara	Nomor	46,	Jakarta	Selatan	yang	

sudah	digeledah	bukan	milik	Firli,	tapi	berstatus	sewa.	Lebih	mengejutkannya	lagi,	hunian	dengan	
tampilan	mewah	bak	di	sinetron	itu	dibayarin	bos	hiburan	malam,	yang	merupakan	Hotel	Alexis,		

Alex	 Tirta	 untuk	 ditempati	 Ketua	KPK.	 Polda	Metro	 Jaya	mengungkap,	 harga	 sewanya	
sekira	 Rp	 650	 juta	 setahun.	 Pria	 yang	 juga	menjabat	 sebagai	 Ketua	Harian	 PBSI		

inipun	telah	dipanggil	dan	akan	diperiksa	pada	Rabu	(1/11/2023).	Bila	terbukti	
benar	 berstatus	 pemberian	 atau	 hadiah,	maka	 termasuk	dalam	 grati�ikasi.	

Dan	jika	terbukti,	maka	Firli	terncam	pasar	berlapis	yaitu	pemerasan	dan	
suap.	Dari	pihak	Firli,	melalui	kuasa	hukumnya,	Ian	Iskandar	menuding	

polisi	telah	melakukan	hoaks.

(Baca	Hal	11)
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melalui putusan Nomor 90/PUU-
XXI/2023.

"Keterlibatan di sini dalam arti 
yang bersangkutan tidak meng-
undurkan diri untuk memeriksa dan 
memutus perkara dan juga terlibat 
aktif untuk melakukan lobi dan 
memuluskan lancarnya perkara ini 
agar dikabulkan oleh hakim yang lain," 
kata Violla.

Menurutnya, konflik kepentingan 
itu telah dimulai sebelum perkara 
t e r s e b u t  d i p u t u s k a n .  H a l  i t u 
dibuktikan dengan pernyataan Anwar 
Usman ketika mengisi kuliah umum di 
Universitas Sultan Agung Semarang 
pada 9 September 2023.

Saat itu, kata dia, Anwar Usman 
berbicara tentang substansi putusan 
Nomor 90/PUU-XXI/2023 terkait 

JAKARTA - 	 K e t u a  M a h k a m a h 
Konst i tusi  (MK) Anwar Usman 
diperiksa secara tertutup oleh Majelis 
Kehormatan MK (MKMK) sekitar 1,5 
jam saja. Tak sendiri, Hakim Konstitusi 
Arief Hidayat juga turut diperiksa. 
Keduanya dipanggil untuk dimintai 
k e t e r a n g a n  t e r k a i t  l a p o r a n 
masyarakat atas Putusan MK Perkara 
Nomor 90/PUU-XXI/2023.

A n w a r  U s m a n  m e n g a k u 
d i k o n f i r m a s i  s e j u m l a h  h a l . 
Diklarifikasi sejumlah informasi 
seperti yang beredar di pemberitaan. 
Meski dia tak menyebut secara spesifik 
informasi dimaksud."Ya nanya-nanya 
seperti yang ada di berita adik-adik, ya, 
dikonfirmasi," kata Usman kepada 
wartawan usai diperiksa MKMK.

Anwar Usman disidang secara 
tertutup oleh tiga anggota MKMK yaity 
Jimly Asshiddiqie, Wahiduddin Adams, 
dan Bintan R. Saragih. Ia menjalani 
sidang dengan agenda pemeriksaan 
sebagai terlapor.

D a l a m  p e r k a r a  d u g a a n  p e -
langgaran etik ini, Anwar Usman 
diperiksa terkait sejumlah laporan 
masyarakat yang mengadukan dirinya. 
Dia dianggap melanggar kode etik 
dalam memutus perkara nomor 90 
terkait syarat Capres-cawapres.

Diduga ada konflik kepentingan 
d e n ga n  ke p o n a k a n nya ,  G i b ra n 
Rakabuming Raka, dalam putusan 
pengubahan Pasal 169 huruf q UU No.7 
Tahun 2017 yang belakangan disebut 
dengan putusan perkara nomor 
90.Lewat putusan nomor 90, Gibran 
bisa mencalonkan sebagai Cawapres 
meski usianya belum genap 40 tahun 
karena dia sedang menjabat kepala 
daerah.

Anwar membantah melobi hakim 
MK lain demi menggolkan putusan 
yang pro pencawapresan Gibran 
Rakabuming. "Bah! Ya kalau begitu 
putusannya masa begitu, oke?" jawab 
Anwar. "Enggak ada, lobi-lobi gimana. 
Sudah baca putusannya belum? Ya 
sudah," jawab Anwar. 

 Anwar pun lagi tak mau mundur 
dari perkara gugatan batas usia 
Capres-Cawapres. Padahal perkara itu 
beririsan erat dengan Gibran yang 
merupakan keponakan Anwar. "Yang 
menentukan jabatan Allah yang maha 
kuasa," jawab Anwar.  

Anwar juga merasa tak masalah 
s a a t  s i n g k a t a n  M K  d i j a d i k a n 
Mahkamah Keluarga.  Alasannya 
karena MK menyidangkan perkara 
dari masyarakat Indonesia. "Benar, 
keluarga bangsa Indonesia. Gitu," 
jawab Anwar. 

 Terkait konflik kepentingan, 
Anwar Usman menjawab, "Siapa? 
Kepentingan siapa? Ini pengadilan 
norma, semua bangsa Indonesia, 
rakyat Indonesia," jawab Anwar. 

Hakim Konstitusi Arief Hidayat 
juga diperiksa pada hari yang sama. 
S e b e l u m  m a s u k  k e  l o k a s i 

pemeriksaan, Arief yang tampak 
mengenakan setelan jas berwarna 
abu-abu dan kemeja berwarna hitam 
itu sempat menjawab pertanyaan 
awak media.

Ia mengatakan bahwa dirinya akan 
memberikan keterangan terkait 
seluruh hal yang ia ketahui ketika 
memeriksa dan memutus perkara 
syarat usia capres dan cawapres 
itu."Oh iya harus diberikan. Hakim 
tidak boleh bohong. Harus jujur," kata 
Arief menegaskan.

Namun begitu,  Arief  enggan 
membeberkan apa saja yang ingin ia 
sampaikan kepada anggota MKMK. Dia 
pun mengaku tidak mempersiapkan 
hal tertentu untuk pemeriksaan 
itu."Belum disampaikan ke MKMK, 
saya sampaikan di sini, ga boleh, dosa," 
ucap Arief seraya terkekeh.

15	Guru	Besar	Satu	Suara	
Di sisi lain, sebanyak 15 guru besar 

serta pengajar hukum tata negara 
(HTN) dan hukum administrasi negara 
yang tergabung dalam Constitutional 
and Administrative Law Society 
(CALS) menyampaikan pandangannya 
d a l a m  s i d a n g  p e rd a n a  d u ga a n 
pelanggaran etik hakim MK yang 
diadili oleh MKMK.

M e r e k a  m e n y e b u t  K e t u a 
Mahkamah Konstitusi (MK) Anwar 
Usman melobi hakim konstitusi agar 
m e n g a b u l k a n  p e r k a r a  N o m o r 
90/PUU-XXI/2023 terkait syarat batas 
u s i a  c a p re s - c awa p re s .  H a l  i t u 
disampaikan Kuasa Hukum CALS, 
Violla Reininda di Gedung MK, Jakarta 
Pusat, Selasa (31/10).

Violla mengatakan dalil tersebut 
m e n j a d i  d a s a r  A n w a r  U s m a n 
melakukan dugaan pelanggaran kode 
etik dan perilaku hakim sebagaimana 
aturan yang berlaku.

Ia menyebut Anwar Usman terlibat 
k o n f l i k  k e p e n t i n g a n  l a n t a r a n 
membentangkan karpet merah untuk 
keponakannya, Wali Kota Solo yang 
juga putra sulung Presiden Joko 
Widodo melenggang ke Pilpres 2024 

s y a r a t  b a t a s  u s i a  c a p r e s -
cawapres.Violla berpendapat Anwar 
Usman telah melanggar prinsip 
independensi, ketidakberpihakan, dan 
integritas.

"Ini adalah yang dalam satu 
pandangan kami sangat fatal, apalagi 
dilakukan oleh seorang negarawan 
dan pucuk pimpinan dari lembaga 
MK," ujarnya.

Ia menilai tindakan Anwar Usman 
tak hanya melanggengkan abusive 
judicial review atau menggunakan 
cara-cara yang konstitusional melalui 
pengujian Undang-undang untuk 
mengabulkan satu kepentingan 
kelompok tertentu. Terutama perkara 
yang berkaitan dengan hubungan 
keluarganya sendiri.

N a m u n ,  A n wa r  U s m a n  j u g a 
menerima adanya penundukan 
terhadap MK yang menjadikan 
lembaga tersebut sebagai satu alat 
politik yang bisa digunakan oleh 
k e k u a s a a n  u n t u k  m e l o l o s k a n 
kepentingan tertentu.

"Di sini kami mendalilkan hakim 
t e r l a p o r  m e l a n g g a r  p r i n s i p 
ketidakberpihakan karena telah 
memberikan komentar secara terbuka 
tentang perkara yang ditangani 
terutama perkara tentang pengujian 
syarat usia menjadi capres dan 
cawapres," jelas Violla.

Selain itu, kata dia, Anwar Usman 
juga melanggar Pasal 10 huruf f angka 
3  te rka i t  l a ra n ga n  b a g i  h a k i m 
konstitusi  untuk mengeluarkan 
komentar terbuka di luar persidangan 
atas perkara yang akan dan sedang 
diperiksa.(wid,rls,ant/dya)

Buntut Putusan Syarat Usia Capres/Cawapres
Diperiksa Secara Tertutup 1,5 Jam, Ketua MK Bantah Lobi-lobi Hakim

Ketua	MK,	Anwar	Usman	menemui	jajaran	MKMK,	Jimly	Asshiddiqie	(ketua),	Wahiduddin	Adams
	(anggota)	dan	Binsar	Saragih	(anggota)	sebelum	diperiksa,	Selasa	(31/10/2023).	ist
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JAKARTA - Ketua DPR Puan Maharani 
menyebutkan, ada sejumlah isu 
maupun kebijakan yang akan menjadi 
fokus perhatian Parlemen dalam 
menjalankan tugas dan fungsinya di 
bidang pengawasan pada masa sidang 
kali ini. Hal ini disampaikan Puan 
dalam pidato dalam rapat paripurna 
pembukaan masa persidangan II 
tahun sidang 2023-2024 yang digelar 
di Gedung Nusantara II, Kompleks 
P a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(31/10/2023). 

"(Ada) beberapa kebijakan, isu, 
dan permasalahan di berbagai bidang 
yang akan menjadi perhatian Alat 
K e l e n g k a p a n  D e w a n  d a l a m 
menjalankan fungsi pengawasan," 
kata Puan dalam pidatonya. 

Pertama, krisis pangan yang 
diakibatkan lonjakan harga pangan 
seperti  beras dan gula .  Kedua, 
perubahan iklim yang berdampak 
pada kekeringan dan kemarau panjang 
serta krisis air bersih di berbagai 
daerah. 

Ketiga, kenaikan harga minyak 
dunia akibat memanasnya konflik di 
Timur Tengah.  Keempat ,  kasus 
kekerasan dan bullying yang terjadi di 
lingkungan sekolah. "Lima, kasus 
cacar monyet atau Monkeypox yang 
terus bertambah sejak pertama kali 
dilaporkan pada 13 Oktober 2023," 
ujarnya. 

Keenam, pembiayaan UMKM 
melalui fintech lending peer to peer 
(P2P) atau pinjaman online. Ketujuh, 
dugaan penyalahgunaan dana pensiun 
di  beberapa BUMN. Kedelapan, 
kenaikan suku bunga BI rate menjadi 
sebesar 6 persen, dari sebelumnya 
sebesar 5,75 persen. 

" D P R  R I  a k a n  m e n d o r o n g 
lementerian dan lembaga untuk 
b e k e r j a  r e s p o n s i f ,  t e r u k u r, 
berorientasi menyelesaikan masalah 
sehingga rakyat merasakan kehadiran 
Pemerintah dalam melindungi rakyat, 
mempermudah kehidupan rakyat, dan 
m e n s e j a h t e r a h k a n  r a k y a t , " 
pungkasnya.

Diketahui kasus cacar monyet 
t e r u s  n a i k . D i r e k t u r  J e n d e r a l 
Pe n c e ga h a n  d a n  Pe n g e n d a l i a n 
Pe nya k i t  Ke m e n ke s  M a x i  Re i n 
Rondonuwu mengatakan, total kasus 
M p o x  d i  I n d o n e s i a  a d a  2 7 
Kasus"Tambah 3 kasus baru semua 
DKI menjadi 27 kasus," kata dia saat 
d i h u b u n g i  w a r t a w a n ,  S e l a s a 
(31/10/2023). Ia menambahkan, 
masih ada 21 kasus suspek dari 
k e g i a t a n  t r a c i n g  y a n g  m a s i h 
menunggu hasil konfirmasi dari 
laboratorium.

Pertama adalah peningkatan 
pemahaman (awareness) masyarakat 
luas dan utamanya kelompok risiko 
tinggi. maka harus isolasi sampai 
semua kelainan kulitnya hilang dan 
sudah tumbuh kulit baru yang bebas 
lesi kulit," terangnya.

Jadi dari kasus yang ada sampai 
hari ini maka semua yang pernah 
kontak dengan pasien itu harus di cek 
satu persatu. "Jangan sampai ada yang 
luput, dan kemudian di tindak lanjuti 
sesuai keadaan kesehatannya masing-
masing," tuturnya.

Strategi	Jokowi	soal	Bahan	Pokok
Di sisi lain, Presiden Joko Widodo 

( Jokowi) membeberkan strategi 
pemerintah menjaga harga pangan di 
tahun politik. Pertama, mendorong 
kenaikan produksi. "Yang pertama, 
produksinya memang harus didorong 
terus agar naik. Sehingga kalau 
suplainya banyak, harga juga akan 
tidak ikut naik," kata Jokowi di Pasar 
Bulan, Kabupaten Gianyar, Bali, Rabu 
(31/10/2023). 

Kedua, Jokowi memerintahkan 
Menteri Pertanian Amran Sulaiman 
untuk meningkatkan produksi beras. 
"Menteri Pertanian memang saya 
perintahkan untuk fokus diurusan 
produksi beras. Karena di situ belum 
bisa kita kendalikan untuk tarik turun, 
meskipun sudah tidak naik lagi," kata 
Jokowi. 

Ketiga, Jokowi memerintahkan 
para kepala daerah untuk meng-
intervensi jika ada kenaikan harga 
pangan apapun. Ia meminta agar para 
kepala daerah bisa menggunakan 
a n g ga ra n  t i d a k  te rd u ga  u n t u k 
kepentingan tertentu seperti biaya 
transportasi ,  distr ibusi  hingga 
pencarian pasokan dari tempat 
distribusi .  "Saya kira kalau itu 
dilakukan saya yakin. Tapi di sini 
harga-harga menurut saya masih 
baik," kata dia. 

Dalam kunjungan tersebut, eks 
Wali Kota Solo itu memberikan 
bantuan modal kepada para pedagang. 
Ia enggan merinci nilai bantuan, tetapi 

m e n g a k u  p e m b e r i a n  b a n t u a n 
dilakukan agar pengusaha bisa 
beraktivitas lebih baik. "Biar memiliki 
modal  kerja yang lebih banyak 
sehingga bisa menambah kapasitas 
usahanya," kata Jokowi.

Sebagian besar harga komoditas 

pangan mengalami kenaikan rata-rata 
secara nasional hari ini ,  Selasa 
(31/10/2023). Adapun, pangan yang 
harganya melonjak, yakni beras, 
bawang, telur ayam, gula, hingga 
minyak goreng.

Berdasarkan data panel harga 
pangan, Badan Pangan Nasional 
(Bapanas), Selasa (31/10/2023) 
pukul 07.30 WIB, rata-rata harga beras 
p r e m i u m  n a i k  3 , 2 7 %  m e n j a d i 
R p 1 5 . 4 9 0  p e r  k g ,  l e b i h  t i n g g i 
dibandingkan hari sebelumnya.  

Begitupun dengan harga beras 
m e d i u m  ya n g  j u g a  m e n g a l a m i 
kenaikan 0,30% menjadi Rp13.240 
p e r  k g ,  l e b i h  t i n g g i  d a r i  h a r i 
sebelumnya. Adapun, harga beras 
medium tersebut masih jauh di atas 
harga eceran tertinggi (HET) yang 
d i t e t a p k a n  p e m e r i n t a h  d a l a m 
Pe r b a d a n  N o .  7 / 2 0 2 3  s e b e s a r 
Rp10.900 - Rp11.800 per kg.  

Harga komodistas lainnya yang 
mengalami kenaikan, yaitu kedelai biji 
kering (impor) yang naik 1,52% 
menjadi Rp13.360 per kg. Selain itu, 
bawang merah naik 7,19% menjadi 
Rp24.750 per kg. Harga bawang putih 
bonggol hari ini sebesar Rp37.510 per 
k g  a t a u  n a i k  3 , 8 5 %  d a r i  h a r i 
sebelumnya.(wid,rls,ist/dya)

Ketua DPR RI Soroti 

Krisis Pangan hingga Cacar Monyet 

Ketua	DPR	Puan	Maharani	menyampaikan	pidatonya	saat	memimpin	rapat	paripurna	pembukaan	ke-8	masa	

persidangan	II	Tahun	2023-2024	di	Gedung	Nusantara	II,	Kompleks	Parlemen	Senayan,	Jakarta,	Selasa(31/10/2023).(ist)

BAWANG MERAH UKURAN SEDANG

Rp 27.150 per kg
1,69% - Rp 150

CABAI MERAH BESAR

Rp 49.050 per kg
10,22% - Rp 4.550

HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA (31/10/2023)

CABAI MERAH KERITING

Rp 56.850 per kg
19,18% - Rp 9.150

CABAI RAWIT HIJAU

Rp 55.750 per kg
14,12% - Rp 6.950

CABAI RAWIT MERAH

Rp 75.100 per kg
13,96% - Rp 9.200

GULA PASIR KUALITAS PREMIUM 

Rp 16.750 per kg
0,6% - Rp 1.00

GULA PASIR LOKAL

Rp 18.150 per kg
1,57% - Rp 250

MINYAK GORENG CURAH

Rp 15.300 per kg
0,33% - Rp 50

sumber:https://www.bi.go.id/hargapangan
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BLITAR – Ribuan petani yang ter-
gabung dalam Serikat Petani Jawa 
Selatan Menggugat (SPJSM) meng-
geruduk kantor Perum Perhutani 
Blitar. Mereka menuntut kejelasan 
pengelolaan 38 ribu hektar lahan 
K a w a s a n  H u t a n  D e n g a n 
Pengelolaan Khusus (KHDPK) di 
Kabupaten Blitar.

Massa datang menggunakan 
puluhan truk dan melakukan aksi 
mulai pukul 10.00 WIB. Mereka 
berjalan kaki dari titik kumpul di 
Jl. Ir Sukarno, Kota Blitar ke Kantor 
Perum Perhutani KPH Blitar di Jl. 
Sudanco Supriadi yang berjarak 
s e k i t a r  5 0 0  m e t e r,  S e l a s a 
(31/10/2023).

Koordinator aksi SPJSM, M 
Triyanto menyampaikan di Blitar 
t e l a h  t e r j a d i  d u g a a n 
pembangkangan oleh Perhutani 
Blitar terhadap pemerintah pusat, 
dimana pada April 2022 lalu 
Kementerian Lingkungan Hidup dan 
Kehutanan (KLHK) sudah menetapkan 
area KHDPK yang dikeluarkan dari 
area kerja Perum Perhutani.

“ P e r u m  P e r h u t a n i  t e l a h 
menggugat KLHK tapi kalah, tapi 
m a s y a r a k a t  d i  K H D P K  t e t a p 
diintervensi untuk menandatangani 
Perjanjian Kerja Sama (PKS) sharing. 
Padahal jelas KHDPK kewenangannya 
ada di kementerian,” ujar Triyanto.

Triyanto juga mengklaim memiliki 
bukti kuat dengan ditemukan tambak 
udang liar di kawasan hutan lindung, 
padahal itu menyalahi aturan dan 
t e r k e s a n  d i b i a r k a n .  “A d a n y a 
pembangkangan ini kami laporkan ke 

Presiden Joko Widodo, ke KLHK dan ke 
KPK,” tandasnya.

Namun, lanjut Triyanto, saat 
masyarakat melakukan alih fungsi 
lahan hutan digunakan tanaman tebu, 
justru dipanggil oleh Perhutani dan 
Kejaksaan.  Untuk i tu  pihaknya 
menuntut kejelasan mengenai lahan 
KHDPK, yang luasnya sekitar 38 ribu 
hektar di wilayah Kabupaten Blitar 
inu. “Kami berharap agar semua pihak 
taat dan tunduk pada hukum dan 
aturan yang berlaku, kalau Perhutani 
masih ngotot masuk area KHDPK 
maka akan ada aksi yang lebih besar 
lagi,” ungkapnya.

Selain menuntut kejelasan 38 ribu 
hektare KHDK, pihak SPJSM juga 

menyampaikam tuntutan lain kepada 
Perhutani  Bl itar.  Di  antaranya, 
m e n u n t u t  p e l a k s a n a  p r o g r a m 
perhutanan sosial dan reforma agraria 
tanpa KKN. Menuntut mafia hutan dan 
tanah serta oknum Perhutani nakal 
ditangkap dan diadili. Membongkar 
tambak udang ilegal di kawasan hutan 
lindung KPH Perhutani.

“Kalau Perum Perhutani masih 
ngotot  masuk serampangan ke 
KHDPK, ribuan petani lebih besar 
akan datang meneriakkan hal yang 
kongkrit .  Perum Perhutani atau 
BUMN lain kalau tidak bisa di-
selamatkan, lebih baik dibubarkan,” 
tegasnya.

Secara terpisah Administratur 

Ribuan Petani Geruduk Kantor Perum Perhutani Blitar
Perum Perhutani  KPH Blitar, 
Muklisin ketika dikonfirmasi usai 
aksi massa SPJSM, mengenai 38 
ribu hektar lahan KHDPK yang 
kewenangannya sudah ditarik oleh 
pusat. “Sudah tertuang dalam 
aturan yang berlaku, pada titik-titik 
KHDPK yang belum memiliki ijin 
masih menjadi tanggungjawab dari 
Perum Perhutani. Karena saat 
terjadi kebakaran, banjir, ilegal 
logging, Perhutani yang dicari dan 
ber-tanggungjawab,” kata Muklisin.

Terkait penertiban alih fungsi 
l a h a n  u n t u k  t a n a m a n  t e b u , 
M u k l i s i n  m e n e r a n g k a n  i t u 
dilakukan untuk mengembalikan 
fungsi hutan. Serta memenuhi 
p e r m i n t a a n  p i m p i n a n  D P R D 
Kabupaten Blitar, yang sempat 
melakukan audiensi dengan Kepala 
Perhutani  Jat im Divre Jat im. 
“Dimana wilayah Lodoyo setiap 
tahun selalu banjir, penertiban ini 
upaya mengembalikan fungsi hutan 

sebagai ekologi. Jangan sampai hutan 
hanya untuk tebu saja,” terangnya.

Demikian juga soal PKS dengan 
p e t a n i ,  a d a  h a k  n e g a r a  y a i t u 
Pendapatan Negara Bukan Pajak 
(PNBP) yang wajib dipungut. Kalau 
tidak ada PKS maka itu ilegal non-
prosedural, justru upaya kita dengan 
PKS memberikan payung hukum.

Muklisin menambahkan pihaknya 
tetap akan berpegang pada aturan 
yang ditetapkan oleh pemerintah, 
apapun programnya baik KHDPK 
maupun lainnya. “Yang pasti tujuan 
kami yang utama mengembalikan 
fungsi hutan sebagaimana mestinya,” 
imbuhnya. (ais/lut)

Korlap	aksi	SPJSM,	M	Triyanto	(jaket	hitam)	ditemui	Adm	Perum	

Perhutani	KPH	Blitar,	Muklisin	(kaos	hitam)	di	hadapan	ribuan	petani	dari	SPJSM.

SURABAYA - Gubernur Jawa Timur 
Khofifah Indar Parawansa memberi-
kan apresiasi terhadap upaya hilirisasi 
yang telah dilakukan oleh para petani 
Mangrove di Jatim. Hal ini karena 
upaya tersebut akan bisa memberikan 
nilai tambah dan manfaat lebih bagi 
masyarakat atas berbagai produk yang 
dihasilkan.

Produk hilirisasi tersebut, antara 
lain berupa  produk sirup mangrove, 
aneka makanan ringan dari mangrove, 
h i n g g a  b a t i k  m a n g r o v e  y a n g 
dipamerkan pada Festival Mangrove 
Jawa Timur ke-V di Romokalisari 
Adventure Land, Surabaya, Selasa 
(31/10/2023).

"Saya berharap hal ini bisa menjadi 
best practice semua yang bergerak di 
sektor mangrove. Jadi, ada yang 
menanam dan ada yang bergerak di 
s e k t o r  h i l i r i s a s i n y a  u n t u k 
m e m b e r i ka n  n i l a i  t a m b a h  d a n 
manfaat lebih luas bagi masyarakat," 
terang Gubernur Khofifah saat hadir 
langsung pada Festival Mangrove ke-V 
ini.

"Sehingga, usaha yang dihasilkan 
dari  mangrove ini  t idak hanya 
makanan dan minuman tetapi  berupa 
produk fashion dan sebagainya 

dengan tetap menjaga kelestarian 
mangrove ," imbuhnya.

Secara khusus, Gubernur Khofifah 
juga mengapresiasi batik mangrove 
karya Lulut Sri Yuliani. Bukan tanpa 
alasan, sebab batik produksinya 
mampu menjadi buah tangan pada 
ajang internasional bergengsi G20 
yang digelar beberapa waktu lalu di 
Bali.

Batik karya Lulut tersebut, juga 
memiliki sertifikat yang menunjukkan 
bahwa batik ini terbuat dari bahan 
alami tanpa merusak tanamannya. 

"Bu lulut ini topnya top, jadi 
produk batiknya beliau sudah menjadi 
gift pada saat G20. Jadi Batik Mangrove 
top itu adalah produknya Bu lulut dan 
beliau ini luar biasa," tandasnya.

Selain itu, lanjutnya, ada pula batik 
mangrove organik seperti  yang 
diproduksi Yayasan Gajah Sumatera 
(Yagasu). Bahkan, Produk batik Yagasu  
sudah berhasil masuk di katalognya 
Hermes. Dimana, ini membuktikan 
bahwa kualitas batik ini tidak hanya 
bagus tapi sudah berkelas inter-
nasional.

Untuk itu, Gubernur Khofifah 
mengajak agar semua pihak ikut 

mendengungkan bahwa tidak cukup 
hanya menanam tetapi juga perlu 
di lakukan hi l ir isasi  Mangrove . 
Sehingga, hal ini bisa diketahui oleh 
masyarakat luas baik di Jatim maupun 
luar Jatim. Dengan demikian, akan 
semakin banyak manfaat yang bisa 
diberikan dan semakin banuak.lagi 
yang menanam mangrove.

"Harus sering  kita sampaikan, 
supaya yang lain terkonfirmasi dan 

Gubernur Jatim Apresiasi Hilirisasi Mangrove

kemudian ikut tergerak bagaimana 
k i t a  m e n a n a m  d a n  k e m u d i a n 
hilirisasinya bisa memberikan nilai 
tambah," tegasnya.

“Karena sejatinya hidup adalah 
untuk memberikan kehidupan, seperti 
kata Sunan Kalijogo , Urip Gawe Urup. 
Artinya, dimana kita berada harus bisa 
m e m b e r i ka n  m a n fa a t  s e b e s a r -
besarnya untuk lingkungan sekeliling 
kita," pungkasnya. (lut/dya)
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JAKARTA  – Sebaran kasus cacar 
monyet atau Monkey Pox (Mpox) di 
Indonesia makin meluas. Berdasarkan 
data dari Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) sebaran kasus cacar 
monyet berdasarkan domisili pasien 
berada di Provinsi DKI Jakarta, Jawa 
Barat, dan Banten.

“Sampai hari ini tercatat tambahan 
tiga kasus baru, semuanya DKI Jakarta. 
Sisanya berada di Jawa Barat dan 
Banten,” kata Direktur Jenderal 
( D i r j e n )  P e n c e g a h a n  d a n 
Pengendalian Penyakit Kemenkes RI 
M a x i  Re i n  Ro n d o n uw u ,  S e l a s a 
(31/10/2023).

Tiga kasus tersebut menambah 
jumlah kasus cacar monyek yang 
berhasil  dideteksi di  Indonesia 
menjadi total 27 kasus per hari ini.

Laporan harian cacar monyet di 
Indonesia yang diterbitkan Kemenkes 
RI per 29 Oktober 2023 terdapat 
sebanyak 24 kasus Mpox tersebar di 
DKI Jakarta yakni di Jakarta Selatan 
sembilan kasus, Jakarta Barat lima 
kasus, Jakarta Timur tiga kasus, dan 
Jakarta Utara satu kasus.

S eda n gka n  ka su s  d i  B a n ten 
tersebar di Kabupaten Tangerang dua 
kasus, Kota Tangerang Selatan dua 
kasus, dan Kota Tangerang satu kasus. 
Di Jawa Barat, kasus cacr monyet 
tersebar di Kota Bandung sebanyak 
satu kasus.

Seluruh kasus konfirmasi dialami 
oleh pasien pria dengan rentang usia 
25 hingga 48 tahun.  Umumnya 
memiliki kondisi penyerta HIV/AIDS.

Maxi mengatakan hingga hari ini 
Kemenkes masih melakukan kegiatan 
pelacakan kasus baru dan ditemukan 
sebanyak 21 suspek.”Kegiatan tracing 
semakin bagus. Saat ini ada 21 kasus 
suspek menunggu hasil konfirmasi 
laboratorium,” ujarnya.

Hingga kini, kata Maxi, Kemenkes 
telah mengklasifikasikan 44 suspek 
sebagai discarded atau tidak terkait 
dengan cacar monyet.

Untuk menanggulangi cacar monyet 
di Indonesia, kata dia, Kemenkes 
melakukan sejumlah upaya surveilans 
dan vaksinasi terhadap populasi kunci 
berisiko yang berjumlah 477 sasaran 
sejak 23 Oktober, serta bekerja sama 
d e n g a n  b e r b a g a i  p i h a k  d a l a m 
melakukan komunikasi risiko untuk 
dapat meminimalisir penularan cacar 
monyet ke orang yang lebih banyak 
lagi.

Dia juga menekankan pentingnya 
Perilaku Hidup Bersih dan Sehat 
(PHBS) dan berhubungan seks secara 
aman.

Sebelumnya, pada 14 Oktober lalu, 
Kemenkes RI mengonfirmasi sudah 
ada dua kasus cacar monyet atau 
Monkeypox.  Anggota Tim Kerja 
Direktorat Surveilans dan Karantina 
K e m e n k e s ,  C h i t a  S e p t i a w a t i , 
menemukan kasus tersebut.

C h i t a  m e n g a b a r k a n 
penemuan tersebut usai 
serangkaian tes terhadap 
pasien. “Kita mendapat 
laporan kembali satu kasus, 
sehingga kita mempunyai 
d u a  k o n f i r m a s i  y a n g 
kebetulan keduanya berada 
di  Jakarta ,”  je las  Chita 
d i k u t i p  d a r i  a k u n  I G 
cathmeupid.

Terkait hal ini, Pakar 
Ahli kesehatan masyarakat 
s e ka l i g u s  e p i d e m i o l o g 
D i c k y  B u d i m a n  p u n 
anjurkan untuk tidak panik. 
Ada beberapa hal yang 
menurut Dicky masyarakat 
tidak perlu panik.  "Tetapi di 
sisi lain tidak usah panik. 
Pertama pada masyarakat 
umum, ini risikonya kecil 
s e k a l i ,"  u n g k a p  D i c k y 
dikutip dari Tribunnews, 
Rabu (18/10/2023).

Kedua, proses penularan- 
nya yang lambat. Artinya 
tidak mudah (menular). 
"Dan yang perlu juga di-
ketahui tanpa adanya me-
lakukan perilaku berisiko 
s e p e r t i  te n t u  i n i  a ka n 
semakin menjauhkan," kata Dicky lagi. 

Selain itu penyakit ini juga bisa 
pulih, dengan angka kematian yang 
k e c i l .   N a m u n ,  D i c k y  t e t a p 
mengingatkan jika ada kelompok yang 
rentan saat terkena virus ini.  "Ini akan 
sangat  berdampak ser ius .  Dan 
tentunya perlu mitigasi pencegahan 
(dari) pemerintah. Tentu harus 
menggunakan jalur mekanisme atau 
strategi relatif sama pengendalian 
penyakit HIV," jelas Dicky.

K a r a k t e r i s t i k  p e n y e b a r a n 
monkeypox ini hampir serupa dengan 
HIV. Lebih lanjut, Dicky mengatakan 
jika karakteristik pola penyebaran 
Monkeypox hampir serupa dengan 
HIV (human immunodeficiency virus) 
dan cenderung jadi epidemi. 

R i s i k o  p e n u l a r a n  H I V  b i s a 
meningkat karena pola perilaku seks 
bebas atau seks berisiko yang tren di 
kalangan dewasa muda, anak dan 
remaja. Oleh karenanya, penyebaran 
virus pun terus terjadi, diikuti dengan 

stigma. Orang-orang takut untuk 
memeriksakan diri. "Apalagi dengan 
stigma tinggi, ketertutupan, mudah 
menyebar, sulit dihilangkan," kata 
Dicky lagi. 

Upaya yang perlu dilakukan adalah 
meningkatkan literasi, khususnya 
perilaku hidup bersih dan sehat.

Sementara itu, Dinas Kesehatan 
(Dinkes) Surabaya meminta warga 
kota pahlawan tak panik apalagi 
menyebarkan hoaks di sosial media 
setelah ditemukan satu kasus cacar 
monyet atau Monkeypox di Jakarta.

“Mengurangi  kepanikan dan 
stigmatisasi serta tidak menyebarkan 
berita hoaks melalui media sosial, dan 
lain-lain (yang harus dilakukan 
masyarakat),” kata Kepala Dinas 
Kesehatan Surabaya, Nanik Sukristina.

Nanik menyebut, penyakit cacar 
monyet sudah tidak masuk dalam 
kategori Kedaruratan Masyarakat 
yang Meresahkan Dunia (KMMD) oleh 
Organisasi Kesehatan Dunia (WHO) 
atau biasa disebut Public Health 

Cacar Monyet Makin Meluas, 

Total Ditemukan 27 Kasus

Emergency of International Concern 
(PHEIC).  “Sehingga kasus cacar 
monyet dianggap sebagai kasus 
dengan penanganan penyakit biasa,” 
kata Nanik.

N a m u n ,  l a n j u t  N a n i k ,  j i k a 
ditemukan kasus monkeypox di 
Surabaya akan dirujuk ke rumah sakit 
yang siap menangani Monkeypox, 
RSUD Dr. Soetomo. “Dan ditangani 
sesuai dengan petunjuk teknis (juknis) 
atau pedoman yang berlaku,” katanya.

Dinkes juga tetap mengimbau 
masyarakat untuk mengantisipai. 
Caranya menghindari kontak langsung 
dengan hewan penular, menghindari 
konsumsi atau menangani daging 
hewan liar tanpa Alat Pelindung Diri 
(APD) lengkap.

Serta menerapkan Perilaku Hidup 
Bersih dan Sehat (PHBS) dengan 
mencuci tangan menggunakan air 
mengalir lengkap dengan sabun, 
memakai masker, serta menyediakan 
hand sanitizer ketika bepergian keluar 
rumah. (lut/dya)

Maxi Rein Rondonuwu
Direktur Jenderal (Dirjen) Pencegahan dan Pengendalian Penyakit Kemenkes RI 

.......................................................................................................................................................................................................

“Sampai hari ini tercatat tambahan tiga kasus baru, 

semuanya DKI Jakarta. Sisanya berada di Jawa Barat 

dan Banten,”

Ilustrasi	penderita	cacar	monyet
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MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang bakal mengebut perbaikan 
jembatan kaca yang terletak di 
Kampung Warna-warni Jodipan 
(KWJ). Rencana ini disampaikan oleh 
Kepala Dinas Kepemudaan, Olahraga, 
dan Pariwisata (Disporapar) Kota 
Malang, Baihaqi, setelah menggelar 
rapat koordinasi dengan perwakilan 
warga dari KWJ dan Kampung Tridi.

Perbaikan jembatan kaca ini akan 
menggunakan anggaran insidentil 
yang disediakan dalam APBD tahun 
2023. Baihaqi menegaskan bahwa 
meskipun konstruksi jembatan kaca 
dinilai aman, perlu ada perbaikan 
karena telah terjadi retakan dan 
sealant kaca yang telah memuai. 

"Tetapi meskipun begitu, ini juga 
dalam rangka memberikan keamanan 
yang lebih tinggi, maka kemarin kami 
diperintahkan oleh pimpinan untuk 
jembatan ditutup sementara dulu," 
ujar Baihaqi, ditemui usai rakor di 
B a l a i  K o t a  M a l a n g ,  S e l a s a  
(31/10/2023). 

Baihaqi juga mengatakan bahwa 
dalam rakor tersebut, turut dihadiri 
oleh Dinas PUPR-PKP Kota Malang. 
Menurutnya, hal ini menunjukkan 
komitmen pemerintah untuk segera 
m e m u l a i  t i n d a k a n  p e r b a i k a n ,  

meskipun waktu yang dibutuhkan 
untuk perbaikan masih harus melalui 
perhitungan dalam Rencana Anggaran 
Biaya (RAB).

" I n i  j u g a  d i m o n i t o r  o l e h  
Kementerian Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif, mereka menanyakan hal ini. 
Berati ini memang menjadi atensi 
karena memang setelah kejadian di 
Banyumas Jawa Tengah, jangan 
sampai terjadi lagi di Kota Malang," 
paparnya. 

Hal yang sama juga disampaikan 
oleh Asisten II Bidang Perekonomian 
dan Pembangunan Kota Malang, Diah 
Ayu Kusuma Dewi. Diah menambah-
kan, meskipun rincian RAB yang di-
butuhkan masih dalam proses, per-
kiraan awal menunjukkan biaya perbaikan 
tidak akan melebihi Rp 100 juta.

"Kalau perhitungan RAB kan 
teman-teman PU pasti cepat, paling 
sehari juga bisa. Apalagi kalau 
insidentil seperti ini gak terlalu rumit-
rumit. Kalau perkiraan saya bisa di 
bawah Rp 100 juta. Makanya kan 
insidentil. Kan ada slotnya insidentil," 
ungkap Diah. 

Lebih lanjut, Diah juga me-
nyampaikan bahwa opsi penutupan 
sementara saat ini mau tidak mau akan 
berdampak pada aktivitas pariwisata 

Ini kan menjadi acuan di kita juga agar 
lebih diperhatikan. Kemudian karena 
jembatannya harus ditutup sementara 
seperti sekarang ini, kita juga siap 
memberikan solusi terkait spot-spot 
foto lainnya. Baik itu di Kampung Tridi 
ataupun di KWJ," ungkap Adnan. 
(Santi/dya)

di dua kampung tematik 
tersebut. Oleh karena itu, 
d i h a r a p k a n n y a  b a h w a  
perbaikan dapat diselesaikan 
dalam waktu sekitar satu 
hingga dua minggu ke depan. 

" H a n y a  p e r b a i k a n  
insidentil,  gak ada yang 
diganti. Hanya injeksi semen 
untuk beberapa kolom yang 
retak itu. Terus sealantnya 
kaca itu nanti diperbaiki lagi, 
karena katanya lem-lem 
kacanya itu kan sekarang 
sudah agak berjarak karena 
memuai kena panas ini kan," 
jelasnya. 

Te r p i s a h ,  Ke t u a  RW  
K a m p u n g  Tr i d i ,  Ad n a n ,  
menegaskan bahwa selama 
p e n u t u p a n  s e m e n t a r a  
jembatan kaca ini. Pihaknya 
akan memberikan informasi 
mengenai alternatif akses 
ataupun spot-spot foto di dua 
kampung tersebut. Pasalnya sejak 
dibuka di tahun 2017 lalu, jembatan 
kaca tersebut memang menjadi salah 
satu spot foto favorit bagi para 
pengunjung. 

"Dengan kejadian jembatan kaca 
yang pecah di Banyumas, Jawa Tengah. 

Dinas	PUPR	PKP	dan	Disporapar	Kota	Malang	saat	meninjau	keretakan	
di	Struktur	Jembatan	Kaca,	penghubung	Kampung	Warna-warni	

Jodipan	dan	Kampung	Tridi.	(Santi/Lenteratoday)

Kebut Perbaikan Jembatan Kaca Kampung Warna Warni, 

Pemkot Malang Gunakan Anggaran Insidentil

b i r u  s e l a t a n  a k a n 
bermigrasi menuju 
perairan yang lebih 
h a n g a t  s e b e l u m 
k e m b a l i  m e n u j u 
asalnya di samudra 
y a n g  d i n g i n  u n t u k 
memijah. 

D i  wa k t u - wa k t u  i n i , 
terkadang migrasi tuna sirip biru 
m e n y e n t u h  P e r a i r a n  S e l a t a n 
Indonesia, termasuk di Pantai Selatan 
Malang. Menangkapnya juga menjadi 
t a n t a n ga n  te r s e n d i r i .  N e l aya n 

MALANG-	Sebuah pemandangan tidak 
biasa terlihat pada hari Minggu 1 
Oktober 2023, bertepatan dengan 
peringatan Hari Kesaktian Pancasila. 
Di tengah suasana pendaratan ikan 
yang ramai di dermaga Pelabuhan 
Perikanan Pantai (PPP) Pondokdadap, 
Kabupaten Malang, terdapat ikan tuna 
yang nampak tidak biasa didaratkan 
nelayan. 

Keempat ikan tuna tersebut 
memiliki ciri yang sama bertubuh 
besar, namun memiliki sirip renang 
yang pendek. Selain itu juga terdapat 

tonjolan ekor berwarna kuning. Tidak 
salah lagi, keempat ikan tersebut 
merupakan ikan dari jenis 'Tuna sirip 
biru selatan' (Thunnus maccoyii).

Ikan tuna sirip biru selatan 
merupakan ikan yang paling dicari 
oleh nelayan karena harganya lebih 
tinggi. Selain itu, ikan ini sangat 
diminati oleh pasar karena kualitas 
dagingnya terbaik diantara tuna lain. 

Menangkap tuna ini pun bukan 
perkara mudah. Tuna jenis ini biasa 
hidup di Samudra Arktik dengan suhu 
dingi. Namun kadangkala, Tuna sirip 

mengatakan bahwa menangkap satu 
ekor ikan tuna sirip biru memerlukan 
waktu hingga tiga jam. Dihitung dari 
pertama digigitnya umpan, hingga 
ikan didaratkan ke atas kapal.

Beruntung pada hari bersejarah 
tersebut, salah satu kapal pancing ulur 
milik nelayan berhasil mendapatkan 
empat ekor sekaligus. Masing-masing 
ikan memiliki berat 74,76,84, dan 99 
kilogram ketika ditimbang. Ikan yang 

ditangkap kemudian didaratkan 
d a n  d i l e l a n g  d i  P P P 

Pondokdadap. 
I k a n  y a n g  s u d a h 

d i l e l a n g  k e m u d i a n 
diangkut ke dalam truk 
berpendingin untuk 
dikirimkan menuju 
pengolah yang berada 
di luar kota. Ikan ini 
m e m i l i k i  n i l a i 

ekonomis tinggi dan 
memiliki wangsa pasar 

e k s p o r ,  s e h i n g g a 
p e n a n g a n a n  p a s c a -

pendaratannya harus cepat agar 
tidak menurunkan mutu ikan tersebut. 
Mutu ikan yang turun akan berdampak 
pada harga dan keminatan pasar 
terhadap ikan tersebut(ADV)

Membawa Berkah! 4 Ekor Tuna Sirip Biru Selatan 

Mendarat di Hari Kesaktian Pancasila
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ERRA	 Fazhira, lulusan Pendidikan 
B a h a s a  I n g g r i s  U n i v e r s i t a s  
Muhammadiyah Surabaya mesti 
berjibaku untuk menyandang gelar 
sarrjana.

Meraih IPK cum laude 3,74, 
perempuan kelahiran Probolinggo 1 
Oktober 1998 ini sempat putus kuliah 
di salah satu perguruan tinggi lantaran 
terkendala biaya.

Erra merupakan anak yang pemalu 
sejak kecil, namun potensinya dari 
kecil sudah terlihat. Sejak kecil ia 
sering mengikuti lomba yang bersifat 
seni misal melukis, mewarnai.

Ia beruntung memiliki orang tua 
yang memfasilitasi rasa penasaran 
anaknya. 

Sejak masuk sekolah SMP di 
Madura, bakatnya mulai terlihat dalam 
bidang dance. Karena memiliki potensi 
yang besar ia dipilih oleh agency 
model.

M e n u r u t n y a  p e n g a l a m a n  
pertamanya dalam dunia modeling 
adalah ketika ia terpilih sebagai model 
Shopee Marten di Madura. Sejak saat 
itu pula ia menyadari bahwa ia 
memiliki public speaking yang bagus 
sehingga ia terus mengembangkannya. 

Setelah lulus SMA, Erra yang punya 
bakat modeling ini nekat untuk pergi 
ke Jakarta. Dia ingin membangun 

karier di sana sambil kuliah.
Di Jakarta, Erra mendapatkan 

ka m p u s  ya n g  m e m b e r i ka n nya  
potongan kuliah sebesar 50 persen. 
Namun, orang tuanya tak sanggup 
membiayai kuliahnya.

“Waktu itu masih di semester awal, 
rupanya 50% dari 21 juta itu masih 
banyak dan saya di Jakarta hanya 
modal nekat. Karena untuk kuliah 
orang tua tidak ada biaya,” ungkap Erra 
dilansir dari situs UM Surabaya pada 
Senin, 30 Oktober 2023.

Karena tak memiliki biaya, Erra 
akhinya kembali ke kampungnya di 
Madura.  Saat  itu,  Jawa Timur 
membuka ajang Raka Raki Duta 
Wisata Jatim. Erra mengikuti kontes 
itu dan berharap menang.

“Waktu itu saya fokusnya kalau 
bisa menang juara 1 bisa dapat uang 
Rp 10 juta dan uangnya bisa buat 
kuliah, setelah proses yang panjang 
ternyata saya mendapatkan juara 
harapan 2,”kata dia.

Setelah mengikuti Raka Raki, Erra 
mendapat tawaran gabung bersama 
salah satu stasiun televisi untuk acara 
pemilihan wanita berbakat.

I a  m e n g i k u t i  s e l e k s i  d a n  
dinyatakan lolos. Berkat program itu, 
ia bisa mendapatkan uang Rp 48 juta.

Namun, uang yang awalnya ingin 
digunakan untuk kuliah belum sempat 

berbagai prestasi seperti Runner Up 1 
Puteri Muslimah Indonesia 2019, Best 
Culinary Skill Award of Miss Culinary 
2018, 4th runner up of Raki (Duta 
Wisata Raka-Raki Jawa Timir 2018), 
dan juara pertama Putri Muslimah 
Awards Jawa Timur 2017, juara 
pertama Wajah Muslimah Indonesia 
2015, dan runner up Putri Jilbab 
Indonesia 2014. (Berbagai Sumber)

digunakan karena ada kebutuhan yang 
lebih mendesak untuk keluarganya.

“Setelah itu saya coba mencari 
kampus, setelah keliling di kampus-
kampus Surabaya saya memantapkan 
memilih UM Surabaya karena di sana 
ada beasiswa influncer,” katanya. Erra 
akhirnya masuk ke UM Surabaya 
dengan beasiswa. Selama duduk di 
bangku kuliah, dia menorehkan 

Foto :
Berbagai Sumber

Raih Gelar Sarjana, Sempat Putus Kuliah

ERRA FAZHIRA
Kisah
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dan menurunkan kadar kolesterol.

2.	Kayu	manis
Kayu manis dikenal mampu 

membantu menurunkan tekanan 
d a ra h  d a n  m e n g u ra n g i  ka d a r  
kolesterol LDL (jahat). Kayu manis 
juga dapat membantu meningkatkan 
sensitivitas insulin, yang dapat 
bermanfaat bagi mereka yang berisiko 
terkena penyakit jantung akibat 
diabetes.

3.	Ketumbar
Ketumbar dapat  membantu 

menjaga kesehatan jantung dengan 
m e n g u r a n g i  t e k a n a n  d a r a h ,  
menurunkan kadar kolesterol LDL 
(kolesterol jahat), dan meningkatkan 
kadar kolesterol HDL (kolesterol baik).

4.	Kapulaga
K a p u l a g a  d i p e r c a ya  d a p a t  

membantu meningkatkan kesehatan 
jantung dengan mengurangi tekanan 
darah dan peradangan.

REMPAH-REMPAH umumnya di-
gunakan untuk menambahkan rasa 
pada makanan.  Namun,  selain 
berfungsi untuk menambahkan rasa, 
beberapa rempah-rempah ternyata 
juga menyimpan manfaat untuk 
kesehatan, salah satunya kesehatan 
jantung.

Rempah-rempah mengandung 
antioksidan tinggi, dan antioksidan 
dapat melawan radikal bebas yang 
bisa merusak tubuh. Untuk kesehatan 
jantung, antioksidan dapat membantu 
mengurangi dampak peningkatan 
kadar kolesterol.

Selain itu, karena rempah-rempah 
berfungsi untuk menambahkan rasa 
pada masakan, maka bahan ini dapat 
mengurangi kebutuhan akan garam.

Hal ini tentu baik untuk kesehatan 
jantung karena mengonsumsi terlalu 
banyak garam dapat meningkatkan 
tekanan darah dan memperburuk 
gejala gagal jantung.

Melansir  beberapa sumber,  
berikut adalah 7 rempah-rempah yang 
baik untuk kesehatan jantung:

1.	Kunyit
Kunyit mengandung kurkumin, 

anti-inflamasi dan antioksidan yang 
efektif. Kandungan ini dapat mem-
b a n t u  m e n g u ra n g i  r i s i ko  
penyakit  jantung dengan 
meningkatkan fungsi pembuluh 
darah, mengurangi peradangan, 

5.		Cabai	rawit
C a b a i  r a w i t  m e n g a n d u n g  

capsaicin, senyawa yang mampu 
m e m b a n t u  m e n g u ra n g i  r i s i ko  
p e n y a k i t  j a n t u n g  d e n g a n  
meningkatkan fungsi pembuluh 
darah, menurunkan tekanan darah, 
dan mengurangi peradangan.

6.	Bawang	putih
Mengonsumsi bawang putih setiap 

hari dipercaya mampu menurunkan 
kadar kolesterol, serta membantu 
mencegah hipertensi, dislipidemia, 
penyakit kardiovaskular, dan kondisi 
jantung lainnya.

Selain itu, bawang putih memiliki 
sifat anti-inflamasi, antibakteri, dan 
antijamur.

7.		Jahe
Jahe baik untuk jantung karena 

dapat mengurangi stress oksidatif 
yang merusak jantung dengan 

mencegah pengerasan arteri untuk 
memungkinkan aliran darah mengalir 
dengan baik.

Jahe juga bersifat anti-inflamasi, 
mengurangi kolesterol, meningkatkan 
fungsi hati, dan menjaga tekanan darah

Mengutip halodoc, sakit jantung 
terjadi akibat penumpukan plak di 
pembuluh darah. Jika terjadi, oksigen 
tidak dapat mengalir ke seluruh tubuh 
dengan lancar.

Kondisi tersebut membuat naiknya 
tekanan darah dalam tubuh, sehingga 
risiko penyakit jantung pun tidak dapat 
dihindari.

Jika ingin mencobanya, pastikan 
sudah mendiskusikan hal tersebut 
dengan dokter agar tidak terjadi hal-hal 
yang membahayakan.

Diskusikan juga dengan dokter jika 
kamu memiliki riwayat alergi terhadap 
makanan atau kandungan tertentu 
untuk menghindari muncul-nya reaksi 

alergi setelah dikonsumsi (Bisnis)

7 REMPAH-REMPAH 
UNTUK KESEHATAN JANTUNG
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GoRide Nego Tarif 
Penumpang Makin Murah

Dia juga menekankan adanya 
kontrol penuh dari sisi pelanggan 
m a u p u n  m i t r a  d r i v e r  d a l a m  
menentukan harga layanan akhir 
sesuai tujuan pengantaran, serta 
keleluasaan bagi mitra driver untuk 
mengaktifkan fitur GoRide Nego di 
aplikasi driver kapan pun dibutuhkan. 

Inovasi Gojek lewat layanan 
GoRide Nego sejalan dengan strategi 
Grup GoTo dalam menghadirkan 
variasi produk untuk menjangkau 
kelompok konsumen yang lebih luas 
lagi, sehingga produk Gojek dapat 
semakin dimanfaatkan oleh seluruh 
segmen konsumen. 

Langkah ini dilakukan untuk 
memaksimalkan potensi pasar di 
wilayah-wilayah yang potensial.

Sebelum ada GoRide Nego, inDrive 
(semula inDriver), juga menawarkan 
fitur serupa. inDrive menawarkan 
keunggulan yakni biaya perjalanan 
yang terjangkau karena kesepakatan. 
Dalam hal ini, penumpang dan driver 
dapat melakukan tawar menawar 
h a r g a  u n t u k  b i s a  m e l a k u k a n  
perjalanan bisnis.

"Kami percaya bahwa dua orang 
selalu dapat bernegosiasi  dan 
menemukan solusi terbaik dan 
mereka akan setuju satu sama lain," 
ucap Director of Ride-Hailing (APAC) 
inDrive Roman Ermoshin, dalam 
keterangan resmimya. 

Dia menjelaskan, penumpang pasti 
menginginkan harga yang relatif 
murah.  Kemudian driver akan 
memberikan penawaran dengan harga 
tinggi.

Kesepakatan bisa terjalin apabila 
keduanya mempunyai kebutuhan yang 
sama, dalam hal ini perjanjian jual-
beli.

“Terkadang, jelas ada jam sibuk 
d i m a n a  j u m l a h  p e n u m p a n g  
meningkat. Kemudian ada seseorang 
yang ingin melakukan perjalanan 
dengan harga yang sangat murah dan 
jarak tempuh yang jauh di jam sibuk. 
Tentu saja orang ini akan kesulitan 
menemukan pengemudi. Dan itulah 
pasar. Itulah faktanya di lapangan," 
lanjut Roman (Bisnis) 

ekosistem Gojek. 
“Di beberapa wilayah operasional, 

l a y a n a n  G o R i d e  N e g o  a k a n  
memberikan kesempatan bagi  
pelanggan untuk bisa mendapatkan 
harga perjalanan yang lebih hemat, 
serta di saat yang sama terus menjaga 
keberlangsungan pendapatan harian 
mitra driver,”  kata Steven. 

D e n g a n  l a n g k a h  i n i  G o j e k  
optimistis makin banyak masyarakat 
yang tertarik bepergian menggunakan 
Gojek, sehingga berdampak positif 
bagi potensi tingkat order yang 
diterima mitra driver. 

Senior Vice President Product 
Management Gojek, Vikrama Dhiman 
menjelaskan layanan GoRide Nego, 
menawarkan keleluasaan bagi  
pelanggan dan mitra driver untuk 
b e r k o m u n i k a s i  l a n g s u n g  d a n  
menyepakati harga perjalanan di 
dalam aplikasi. 

“Kami merancang produk agar 
p ro s e s  n e g o s i a s i  b e rl a n g s u n g  
mudah,sederhana dan aman, serta 
tetap menghadirkan opsi pembayaran 
non-tunai lewat GoPay.” 

LANGKAH Gojek, unit bisnis on 
demand service bagian dari PT GoTo 
Gojek Tokopedia Tbk. (GOTO), untuk 
menghadirkan layanan baru GoRide 
Nego yang memungkinkan pelanggan 
dan mitra driver melakukan negosiasi 
menuai pro dan kontra. 

 Ketua Umum Indonesian Digital 
Empowering Community (Idiec) M. 
Tesar Sandikapura mengatakan 
k e h a d i r a n  l a y a n a n  t e r s e b u t  
berpotensi merugikan driver.

Alasannya, tawar-menawar harga 
atau negosiasi cenderung membawa 
harga layanan yang lebih rendah, yang 
membuat driver rugi.  Sementara itu, 
jika harga layanan dipatok pada harga 
atas sejak awal, ada kemungkinan 
pengguna memilih aplikasi ride 
hailing lain.  

“Harga sekarang saja driver sudah 
merasa dirugikan, apa lagi kalau mesti 
n e g o s i a s i ,  l a l u  i n i  m e n j a d i  
kemunduran, karena dahulu Gojek 
lahir untuk menghadirkan harga yang 
fix dan jelas, bukan tawar menawar 
seperti ojek pangkalan,” kata Tesar, 
Senin (30/10/2023).

Tesar juga memperkirakan ada 
retensi atau penolakan dari mitra yang 
merasa dirugikan, mengingat aktivitas 
tawar menawar arahnya adalah 
penerimaan harga yang lebih rendah. 

Untuk diketahui fitur tawar 
menawar untuk menyepakati bersama 
harga akhir perjalanan yang akan 
diluncurkan Gojek bernama GoRide 
Nego. Fitur ini hanyalah pilihan/ opsi 
baru di GoRide.

 A r t i n y a ,  p e n g e m u d i  d a n  
penumpang memiliki kontrol penuh 
untuk mengaktifkan atau menon-
aktifkan fitur ini.

GoRide Nego direncanakan untuk 
hadir di beberapa wilayah operasional, 
untuk menjangkau segmen konsumen 
yang lebih luas, utamanya konsumen 
yang menginginkan layanan dengan 
harga lebih terjangkau dan disepakati 
dengan mitra driver. 

Head of Transportation & Logistic 
Gojek Steven Halim mengatakan 
perusahaan berupaya untuk dapat 
terus menciptakan produk layanan 
yang relevan dan mampu menjawab 
berbagai kebutuhan seluruh pihak di 

Foto	:
Dok.	Gojek



Sebuah penelitian yang di-publi-
kasikan di Nutrients menemukan bahwa 
mengonsumsi blueberry bisa sangat 
efektif dalam meningkatkan suasana 
hati seseorang dan mencegah depresi.

5.	Alpukat
Mengkonsumsi alpukat dalam 

porsi yang tepat dapat membantu me-
ngatasi kecemasan karena kandungan 
vitamin B-nya. Mengonsumsi makanan 
kaya vitamin B dipercaya mampu 
menurunkan gejala kecemasan.

Selain itu, alpukat adalah sumber 
magnesium yang bagus. Menurut 
Cleveland Clinic, satu buah alpukat 
utuh mengandung 58 mg magnesium. 
Magnesium adalah mineral dalam 
tubuh yang mengatur reaksi biokimia 
dalam tubuh, termasuk sintesis 
protein, otot, dan fungsi saraf. Mineral 
ini membantu mengatur banyak 
neurotransmiter utama yang terlibat 
dalam pengaturan suasana hati.

 
6.	Kuning	telur

Kuning telur mengandung vitamin 
D, yang dapat memengaruhi fungsi 
sistem saraf tubuh. Di otak, Vitamin D 
bertindak sebagai neuro-steroid dan 
berperan dalam melindungi tubuh 
dari depresi dan gangguan kecemasan. 
(Bisnis)

2.	Teh	Camomile
Secangkir teh chamomile di-

percaya dapat membantu tubuh 
merasa rileks. Chamomile memiliki 
antioksidan yang disebut flavonoid, 
yang menurut beberapa penelitian 
memiliki efek anti-kecemasan.

Selain itu, penggunaan chamomile 
jangka panjang selama beberapa 
minggu dapat mengurangi gejala 
gangguan kecemasan umum (GAD).

3.	Kefir	tanpa	pemanis
Makanan fermentasi seperti kefir 

tanpa pemanis yang dibuat dari susu 
murni  dapat  mendorong per-
tumbuhan bakteri usus yang baik.

H a l  i n i  d a p a t  m e m b a n t u  
m e n g u r a n g i  p e r a d a n g a n  d a n  
meningkatkan produksi bahan kimia 
penting, seperti enzim, neuro-
transmiter, dan molekul lain yang 
dibutuhkan otak untuk berfungsi 
sebaik mungkin.

4.	Buah	beri
Buah beri mengandung serat dan 

antioksidan alami seperti vitamin C 
dan E. Buah beri juga menawarkan 
mikronutrien seperti kalsium, asam 
folat, selenium, lutein, serta alfa dan 
beta karoten.

KETIKA merasa stress atau cemas, 
kebanyakan orang mungkin langsung 
m e l a k u k a n  k e g i a t a n  u n t u k  
menenangkan pikiran,  sepert i  
meditasi, yoga, ataupun aktivitas lain.

Namun, tahukah Anda bahwa 
makanan dan minuman tertentu 
ternyata juga dapat membantu 
m e n g u r a n g i  s t r e s  a t a u p u n  
kecemasan?

Berbagai makanan dan minuman 
yang mengandung vitamin, mineral, 
dan antioksidan dipercaya dapat 
membantu mengurangi gejala stres 
dan kecemasan pada tubuh.

Melansir beberapa sumber, Senin 
(30/10/2023) ,  berikut  adalah 
beberapa makanan dan minuman yang 
mampu membantu mengurangi 
kecemasan.

1.	Teh	hijau
Teh hijau kaya akan polifenol dan 

katekin yang disebut epigallocatechin-
3-gallate (EGCG). EGCG memiliki sifat 
anti-inflamasi yang dapat mengurangi 
neurodegenerat i f  se ir ing  ber-
tambahnya usia.

Teh hijau juga kaya akan asam 
amino L-theanine, yang telah terbukti 
dapat mengurangi tingkat stres dan 
kecemasan.

LISTSYLE
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6 MAKANAN DAN MINUMAN 

UNTUK MENGURANGI KECEMASAN



Siapa Alex Tirta?
Nama	:	Tirta	Juwanda	Darmadji	
-------------------------------------------
Pengurus	PBSI
- Jadi pengurus pusat PBSI pada 
periode 2016-2020. Kala itu, dia 
menjadi Ketua Harian di bawah 
kepengurusan Wiranto.

- Alex Tirta tetap kembali dipilih 
sebagai Ketua Harian (Wakil Ketua 
Umum I yang membawahi bidang 
pembinaan prestasi, pelatnas, dan 
pengembangan prestasi dan sains 
olahraga) saat Ketua Umum 
berganti Agung Firman Sampurna 
(periode 2020-2024).
-------------------------------------------
Pemilik	 klub	 bulutangkis,	 PB	
Exist	(PB	Nasional	Exist).
- Klub asal Jakarta ini, sudah cukup 
dikenal menghasilkan atlet-atlet 
tepok bulu yang sukses meraih 
juara.Dari daftar 92 penghuni 
Pelatnas PBSI 2023, tercatat 20 
diantaranya merupakan besutan 
PB Exist

Fakta	Rumah	....	(dari	Hal	1)

RUMAH "safe house" Ketua KPK Firli 
Bahuri di Jalan Kertanegara, Jakarta 
Selatan, ternyata disewa oleh Ketua 
Harian Pengurus Besar Persatuan 
Bulutangkis Seluruh Indonesia (PBSI) 
Alex Tirta. Menurut Direktur Reserse 
Kriminal Khusus (Dirkrimsus) Polda 
M e t r o  J a ya  Ko m b e s  A d e  S a f r i 
Simanjuntak, pemilik rumah di Jalan 
Kertanegara nomor 46 itu berinisial E. 

Dari tangan E, Alex Tirta menyewa 
rumah tersebut. Namun diketahui 
belakangan, rumah itu dijadikan safe 
house oleh Firli Bahuri. "Pemilik 
rumah Kertanegara nomor 46 Jakarta 
Selatan adalah E," ucap Ade saat 
dikonfirmasi, Selasa (31/10/2023). 
"Dan yang menyewa adalah Alex 
Tirta," ucap dia. 

Menurut Ade,  rumah itu di-
sewakan Rp 650 juta untuk setahun. 
"(Disewa) mulai tahun 2020," katanya.

Namun, ia tak menjelaskan alasan 
rumah sewaan Alex Tirta itu kini 
dijadikan tempat safe house oleh 
Firli."Alex Tirta diperiksa besok pagi 
jam 10.00 WIB. Besok di Polda Metro 
Jaya," kata Ade.Sementara itu, untuk 
pemilik rumah berinisial E, pihak 
k e p o l i s i a n  s u d a h  d i l a k u k a n 
pemeriksaan pada Jumat, 27 Oktober 
2023 pekan lalu.

Rumah di Jalan Kertanegara 
Nomor 46 ini menjadi perbincangan 
u s a i  P o l d a  M e t r o  J a y a  m e n g -
geledahnya. Penggeledahan dilakukan 
dalam rangkaian penyidikan kasus 
dugaan pemerasan pimpinan KPK 
pada eks Mentan Syahrul Yasin Limpo 
(SYL).Rumah tersebut digeledah atas 
nama Firli. Padahal rumah itu tak 
terdaftar dalam LHKPN Firli.

Menurut pengacara Firli, Ian 
Iskandar, kliennya yang langsung 
menyewa rumah itu, menggunakan 
dana dari kantong pribadi ketua KPK 
tersebut.

Dia  menuturkan,  rumah i tu 
sengaja disewa Firli sebagai tempat 
singgah. Terlebih, posisinya yang 
dekat dengan lapangan bulu tangkis 
Perguruan Tinggi Ilmu Kepolisian 
(PTIK).

B i a y a  s e w a  r u m a h  i t u  p u n 
disebutnya tidak mahal. Namun Ian 
tidak merinci berapa nilai pastinya 
dan sejak kapan Firli menyewa rumah 
itu.

"Enggak mahal (sewanya), itu 
rumah tua, cuma kamar yang dipakai 
untuk istirahat, kalau ada kegiatan di 
Jakarta. Lagi pula dekat lapangan bulu 
tangkis PTIK, tempat beliau main di 
sana," tuturnya.

"Yang disampaikan pihak Polda itu 
h o a k s  s e m u a ,  n g a w u r  s e m u a . 
Dibantah, enggak benar. Apa lagi biaya 
sewanya Rp 650 juta itu apa lagi," kata 
Ian kepada awak media,  Selasa 
(31/10/2023).

Terkait rumah Kertanegara 46, Ian 
mengeklaim Firli menugasi seseorang 
bernama Andreas untuk mencari 
sebuah kediaman untuk rehat selama 
d i  J a k a r t a . A n d r e a s  k e m u d i a n 
mengontak agen properti Ray White 
untuk mencari ketersediaan rumah. 
Ian menyebut Andreas sudah ikut Firli 
sejak 2009.

Di periode itu, Firli diketahui 

masih menjabat sebagai Wakil Kepala 
Kepolisian Resor Metro Jakarta 
Pusat."Jadi begini, masalah rumah di 
Ke r t a n e ga ra  i t u ,  Pa k  F i r l i  i t u 
menyuruh orang yang bekerja sama 
dia, namanya Andreas, yang sudah 
ikut dia dari 2009, Andreas itu lah 
yang disuruh mencari rumah untuk 
rehat beliau di Jakarta, nah kemudian 
si Andreas ini menghubungi Ray 
White, agen properti, kemudian 
Andreas ini lah yang berkontrak 
dengan pemilik rumah, jadi semua 
tentang safe house segala macam itu 
bohong,  pembunuhan karakter 
beliau," jelas Ian.

Ian bahkan mengancam bisa 
m e n g h a d i r k a n  A n d re a s  u n t u k 
membuat pihak kepolisian malu."Bisa 
kita hadirkan Andreas, nanti malu 
pihak penyidik Polda bikin cerita 
bual-bual gitu," katanya.

Ian menambahkan bahwa Firli 
tidak mengenal sosok E, sosok yang 
disebut polisi sebagai pemilik rumah 
Kertanegara 46, yang kemudian 
d i s e wa  A l ex  T i r t a . I a n  b a h k a n 
m e m p e r s i l a k a n  p o l i s i  u n t u k 
memeriksa Andreas.

"Pak Firli enggak kenal siapa 
pemiliknya. Karena si Andreas, Ray 
White yang berhubungan dengan Alex 
Tirta pemilik rumahnya. Bukan 
hubungan langsung dengan Pak Firli. 
Kan begitu logikanya," katanya.

SYL	Diperiksa	soal	
Penyerahan	Uang

Di sisi lain, Mantan Menteri 
Pertanian Syahrul Yasin Limpo (SYL) 
dicecar pertanyaan soal pertemuan 
dengan Ketua KPK Firli Bahuri hingga 
penyerahan uang dalam pemeriksaan 
di Bareskrim Polri hari ini.

Pe n ga c a ra  SY L  D j a m a l u d i n 
Koedoeboen mengatakan ada sekitar 
22 pertanyaan yang dicecar penyidik 
ke kliennya.

Menurutnya, pertanyaan yang 
dilontarkan penyidik merupakan 
pertanyaan pengulangan yang pernah 
ditanyakan ke SYL sebelumnya, 
seperti pertemuan SYL dengan Firli 
hingga penyerahan uang."Lebih ke 
apakah benar beliau pada waktu 
kapan ya, aku lupa tadi, itu pernah 
bertemu, kemudian apakah pernah 
ada penyerahan uang sebagaimana 
yang juga sudah beredar di publik," 
kata Djamaluddin di Bareskrim Polri, 
Selasa (31/10/2023).

Soal pertanyaan terkait apakah 
pernah ada penyerahan uang, ia 
mengatakan kliennya menjawab 
tidak."Beliau juga kan di jawaban 
sebelumnya itu telah menegaskan 
bahwa tidak ada seperti itu. Jadi 
m e n j a g a  k o n s i s t e n s i  i t u  s a j a 
sebenarnya pertanyaan-pertanyaan 
itu tadi," ujarnya.

S e m e n t a ra  s o a l  p e r te m u a n 
dengan Firli, Djamaluddin tidak 
mengungkap secara jelas jawaban 
SYL."Memang tadi ada pertanyaan 
mengarah ke arah sana (pertemuan 
SYL dengan Firli), cuma ya ada 
beberapa yang memang beliau sudah 
l u p a  d a n  a d a  j u g a  b e b e r a p a 
pertanyaan yang kemudian beliau 
sendiri tidak ada pada posisi itu untuk 
mengetahui hal itu," katanya.

Menanggapi itu, eks Pimpinan 

KPK Saut Situmorang mengatakan jika 
terbukti rumah yang disebut-sebut 
safe house itu berstatus pemberian 
atau hadiah, maka termasuk dalam 
gratifikasi.

“Memang tak boleh apalagi tempat 
tinggal, itu gratifikasi. Kalau tak 
dilaporkan dalam tempo beberapa 
hari pasti pidana. Itu gratifikasi kalau 
nilainya capai Rp 650 juta,” kata dia 
kepada Tempo, Selasa (31/10/2023).

Dengan begitu, kata dia, Firli bisa 
jadi dikenakan pasal berlapis antara 
pemerasan dan gratifikasi. “Pasalnya 
beda lagi nanti. Penyelenggara negara 
tak boleh menerima hal seperti itu, 
menerima korupsi namanya,” ujarnya. 

Menurut Saut, penyelenggara 
negara punya ketentuan nominal 
dalam penerimaan hadiah, dan tak 
b i s a  h a n y a  F i r l i  s e n d i r i  y a n g 
m e n d a p a t k a n  h a d i a h  a t a u 
pemberian.“Karena ada ketentuannya 
m e n e r i m a  h a d i a h ,  m i s a l  s a y a 
menikahkan anak itu satu amplop 
cuma boleh maksimal Rp 1 juta. Ini 
juga ada tinjauan, yang kasih punya 
perkara apa tidak,” ujar Saut.

Diketahui,  SYL serta mantan 
Direktur Alat dan Mesin Pertanian 
Kementerian Pertanian Muhammad 
Hatta keluar dari gedung Bareskrim 
pada pukul 19.14 WIB. Artinya, 
keduanya menjalani pemeriksaan 
selama 5 jam sejak dimulainya 
pemeriksaan pukul 14.00.

SYL dan Hatta keluar secara 
bersamaan. Keduanya bungkam meski 
mendapat sejumlah pertanyaan dari 
awak media.

SYL saat ini telah ditahan oleh KPK 
sebagai tersangka kasus dugaan pe-
merasan dan grati f ikasi  di  Ke-
menterian Pertanian. Dia ditetapkan 
oleh KPK sebagai tersangka bersama 
dua orang lainnya, yakni Sekjen 
Ke m e n t a n  K a s d i  d a n  D i re k t u r 
Kementan M Hatta.

SYL juga dijerat pasal dugaan 
tindak pidana pencucian uang (TPPU). 
KPK menduga SYL menerima USD 
4.000-10.000 per bulan dari para 
bawahannya. Duit setoran itu diduga 
dipakai SYL untuk membayar kartu 
kredit, cicilan mobil, hingga perawatan 
wajah keluarganya.

Di satu sisi polisi juga tengah 
m e n g u s u t  d u g a a n  p e m e r a s a n 
pimpinan KPK kepada SYL. Kasus 
tersebut telah naik penyidikan di 
Polda Metro Jaya. Polisi juga telah 
memeriksa Ketua KPK Firli Bahuri 
sebagai saksi dalam kasus tersebut.

Sementara, Dewan Pengawas 
(Dewas) KPK telah memeriksa 4 
pegawai Kementerian Pertanian 
(Kementan) terkait laporan dugaan 
pelanggaran etik Ketua KPK Firli 
Bahuri  dengan mantan Mentan 
Syahrul Yasin Limpo (SYL). Keempat 
orang itu ialah sopir, ajudan, asisten 
pribadi SYL, dan Sekjen Kementerian 
P e r t a n i a n  ( K e m e n t a n )  K a s d i 
Subagyono.

"Sopir, ajudan, dan asisten pribadi 
SYL, serta Sekjen Kementan," kata 
anggota Dewas KPK Syamsuddin Haris 
k e p a d a  w a r t a w a n ,  S e l a s a 
(31/10/2023).

Syamsuddin mengatakan 4 orang 
i t u  te l a h  m e m e n u h i  p a n g g i l a n 
pemeriksaan Dewas KPK hari ini. 
Namun, dia mengaku belum bisa 

mengungkap hasil  pemeriksaan 
tersebut."Maaf belum bisa dibuka 
(terkait  materi  pemeriksaan)," 
ujarnya.

L e b i h  l a n j u t ,  S y a m s u d d i n 
m e n g a t a k a n  D e w a s  K P K  a k a n 
memeriksa saksi-saksi lainnya. Dia 
mengatakan pemeriksaan terhadap 
dugaan pelanggaran kode etik Firli 
belum sampai pada tahap kesimpulan 
keterangan para saksi.

"Masih klarifikasi saksi-saksi tapi 
saya nggak tahu siapa berikutnya 
(yang akan diperiksa)," ujarnya.

Firl i  Bahuri  diketahui  telah 
dilaporkan ke Dewas KPK terkait 
pertemuan dengan SYL. Pertemuan itu 
diduga terjadi saat Mantan Menteri 
Pertanian itu tengah menjadi pihak 
beperkara di KPK.

Firli berdalih pertemuan tersebut 
terjadi pada Maret 2022 atau saat SYL 
belum berkasus di KPK. Namun, dalam 
pemeriksaan di Dewas KPK hari ini, 
Alexander mengatakan KPK telah 
menerima laporan dugaan korupsi di 
Kementerian Pertanian sejak Februari 
2020.(wid,rls,ist,ant,kum/dya)

sambungan
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BERSAMA MAHASISWA, DPRD SURABAYA MERAWAT  AKSARA JAWA 

AH THONY: GENERASI MUDA HARUS DIAJAK CINTAI NEGERI 
J awa  b e r s a m a  m a h a s i swa  d a r i 
Fakultas Hukum UPN. Ketua Badan 
Legislatif Mahasiswa (BLM) Fakultas 
Hukum UPN Veteran Ra�i Great Akbar 
menyambut antusias menulis aksara 
Jawa bersama DPRD.

"Dengan menulis aksara Jawa 
bersama dewan, generasi muda bisa 
mendapatkan edukasi langsung. 
Terlebih, ia mengetahui bahwa AH 
Thony cukup fasih di budaya jawa.

"Apalagi ada tutor jadi lebih 
menyenangkan. Menurut saya ini 
bentuk pencegahan terhadap budaya 
dan identitas Jawa agar tak hilang 
d i t e l a n  z a m a n .  A p a l a g i  d i  e ra 
globalisasi, budaya luar bisa dengan 
mudah masuk,” ujar Ra�i yang tahu 
aksara Jawa saat zaman SD.

Wanda Siagian mahasiswi dari 
Medan tampak begitu  antusias 
membubuhkan lekukan aksara Jawa. 
"Pertama kali saya menulis aksara 
Jawa. Tadi saya menuliskan nama saya. 
Sulit memang tapi dibantu aplikasi jadi 
tinggal salin. Di Batak juga ada aksara 
Batak. Tapi aksara Jawa lebih asyik," 
tuturnya. (ADV)

budaya ini makin dicintai masyarakat-
nya. Termasuk aksara Jawa mestinya 
lebih  bisa  dipermudah dengan 
teknologi. Saat ini juga sudah aplikasi 
praktik menulis aksara Jawa.

N a m u n  d e m i k i a n ,  u p a y a 
m e n g e d u k a s i  d a n  m e n e b a l k a n 
kecintaan akan budaya asli Jawa harus 
digelorakan tiada henti. Dimana pun 
dan kalangan apa pun.  Pemkot 
Surabaya sudah memberi teladan 
dengan memasang aksara Jawa di 
Kantor Balai Kota hingga di setiap 
kantor organisasi perangkat daerah 
(OPD).

Pemrov Jatim diharapkan bisa 
m e l a n j u t k a n  h i n g g a  ke  s e t i a p 
pemerintah daerah yang relevan di 
seluruh Jatim. Thony terus mendorong 
agar Pemrov Jatim makin mencintai 
aksara Jawa di lingkungan peme-
rintahannya. "Harus dimulai dari 
instansi pemerintah," kata Thony.

Saat ini, sesuai instruksi Wali Kota 
Surabaya seluruh perangkat daerah 
d i i m b a u  u n t u k  m e n c a n t u m ka n 
penulisan aksara Jawa di masing-
masing nama OPD. Aksara klasik ini 
menyertai aksara latin di papan nama 
kantor atau papan lain.

"Kami dari DPRD Surabaya yang 
ibu kota provinsi Jatim akan terus 
mengawal dan ikut mengedukasi 
aksara Jawa ke generasi muda. Mari 
lakukan apa pun dengan cara apa pun 
agar budaya asli Jawa tak luntur," 
tandas pria yang juga akademisi ini.  

Thony pun ikut menuliskan aksara 

SURABAYA  -Wakil  Ketua DPRD 
Surabaya A Hermas Thony mengajak 
semua pihak untuk ngrekso (merawat) 
budaya Jawa. Jangan sampai generasi 
penerus bangsa tercerabut dari akar 
asli budaya leluhur. Salah satunya 
terkait aksara Jawa. 

Saat turun ke sejumlah wilayah 
d a A H  T h o ny  b e r s a m a  p u l u h a n 
m a h a s i s wa  U P N  Ve te ra n  J a t i m 
menggelar aksi peduli aksara Jawa 
dengan menulis huruf klasik tersebut 
di bentangan kain putih, di Balai 
P e m u d a  S u r a b a y a ,  S e l a s a 
(31/10/2023). Kain sepanjang 10 
meter dengan lebar 1 meter itu penuh 
dengan tulisan aksara Jawa. 

Pimpinan DPRD Surabaya ini 
m e m a n g  m e n g i n i s i a s i  g e ra ka n 
'ngrekso aksara Jawa', semua pihak 
dan kalangan apa pun diajak untuk 
tetap merawat budaya leluhur. Jangan 
sampai generasi Milenial dan generasi 

Z tak mau mengenali aksara Jawa.
"Saya mengapresiasi kepedulian 

mahasiswa UPN. Semangat Sumpah 
P e m u d a  2 8  O k t o b e r  k e m a r i n 
ditunjukkan dengan kepedulian 
merawat aksara Jawa. Mereka harus 
menjadi pelopor mencintai negerinya 
sendiri dengan budaya asli," kata AH 
Thony. 

Generasi muda dan generasi 
selanjutnya harus ditunjukkan betapa 
hebatnya produk budaya leluhur. 
Thony meyakini produk budaya jika 
berada di tangan anak muda akan 
makin kreatif. Harus ada teknologi 
hingga aplikasi yang memudahkan 
generasi ini makin tebal kecintaannya 
pada aksara Jawa.

Gaungkan	Lewat	Teknologi	Aplikasi	
Teknologi yang berkembang pesat 

harus bisa menjadi  momentum 

now
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Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	A	Hermas	Thony	bersama	puluhan	mahasiswa	UPN	Veteran	Jatim	menulis	aksara	Jawa	untuk	membumingkan	
budaya	asli	Jawa	di	Balai	Pemuda	Surabaya	Selasa	(31/10/2023)

Saya	mengapresiasi	kepedulian	

mahasiswa	UPN.	Semangat	

Sumpah	Pemuda	28	Oktober	

kemarin	ditunjukkan	dengan	

kepedulian	merawat	aksara	

Jawa.	Mereka	harus	menjadi	

pelopor	mencintai	negerinya	

sendiri	dengan	budaya	asli,"

“
AH THONY 

WAKIL Ketua DPRD Surabaya
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